



## IEnova y Grupo Carso caen en la Bolsa por solicitudes de arbitraje de la CFE

POR JUAN CARLOS CRUZ VARGAS, 27 JUNIO, 2019 ECONOMÍA

**CIUDAD DE MÉXICO (apro).– Los títulos de IEnova se desplomaron 4.70% en la sesión de este jueves en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), derivado del inicio de un proceso de arbitraje por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para modificar cláusulas que considera abusivas de un contrato de servicios de transporte en el proyecto del gasoducto marino sur de Texas-Tuxpan, el cual ya fue terminado por la compañía.**

Las acciones de IEnova fueron las que tuvieron una mayor caída, debajo de los papeles de Gicsa, que tuvieron un retroceso de 5.49%. En la jornada de este día, los títulos de ofertaron en 73.04 pesos, cuando la sesión anterior se cotizaron en 76.78 pesos.

Dichos desplomes terminaron por afectar el comportamiento del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), que cerró la sesión con una caída de 1.09 por ciento.

El miércoles, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) inició un proceso de arbitraje internacional en contra de los contratos que tiene con las empresas IEnova y TC Energía, por la construcción del gasoducto marino Texas-Tuxpan.

La CFE solicita que se elimine un determinado número de cláusulas respecto a la responsabilidad de los involucrados ante eventos fortuitos o considerados como causas de fuerza mayor.

Ante esto, Pierre Alarie, embajador de Canadá en México, dijo que “la revisión de contratos bajo estos argumentos envía la señal de que México no desea respetarlos y, además, es contrario a las declaraciones de López Obrador, que meses atrás dijo que no demandaría a las empresas con las que se mantenían este tipo de contratos. Lo anterior se agrega a los riesgos a la baja para la inversión, y por lo tanto para el crecimiento económico”, señaló el análisis del Banco Base.

De acuerdo con Moody's, IEnova es una subsidiaria mayoritariamente propiedad de Sempra Energy, una compañía tenedora de servicios públicos con sede en el sur de California.

IEnova es propietaria y opera (incluyendo “joint Ventures”) más de tres mil 400 kilómetros de ductos para gas natural, LP y etanol (incluyendo casi 800 kilómetros en construcción a diciembre 2018), lo cual la hace un participante importante dentro del sector de gasoductos en México.

La compañía ha invertido alrededor de ocho mil 200 millones de dólares a 2018, en activos totales. La estrategia de IEnova ha evolucionado en los últimos años con la finalidad de diversificar la fuente de ingresos y reducir la dependencia a entidades relacionadas con gobierno.

### CFE vs. Carso

Pero la CFE también inició un proceso en contra de Grupo Carso, del magnate Carlos Slim.

De acuerdo con un comunicado emitido al público inversionista de la BMV, Carso informó que el 23 de septiembre del 2015, la CFE y Carso Gasoductos celebraron el contrato de prestación de servicio de transporte de gas natural por gasoducto, hasta por una cantidad de 472 millones de pies cúbicos diarios en el trayecto comprendido de Samalayuca a Sásabe en los estados de Chihuahua y Sonora, por un periodo de 25 años.

Según Grupo Carso, el contrato fue firmado tras haber presentado la mejor opción técnica y económica para la CFE, de acuerdo con la Licitación Pública Internacional LPSTGN.002/15. La obra se encuentra en proceso de construcción.

Agregó que Carso Gasoducto Norte (antes Carso Gasoductos) se encuentra analizando el contenido de la solicitud de arbitraje recibida y su fundamento legal.

Las acciones de Grupo Carso cerraron la jornada con una caída de 2.42%, ofertándose en 71.79 pesos por cada papel.

